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Protokoll Vorstandssitzung 27.07.2021 
Sitzung 27 Juli 2021, 18:40-20:05, HG F 33.5 

Anwesend Frederike Biffar (FB), Kira Erb (KE), Klemens Iten (KI), Michael 
Baumgartner (MB), Markus Niese (MN), Paul Wolff (PW), Till Kötter 
(TK), Victor Luder (VL), Klemens Flöge (KF) 

Abwesend Alexandra Schneider (AS), Ciril Bullinger (CB) 

Gäste - 

Sitzungsleitung MN 

Protokoll KI, PW 

Markus begrüsst alle ganz herzlich freundlich, aber bestimmt und eröffnet die Vorstands- 
sitzung.  

Protokoll vom 04.06.2021  

MN: Hat jemand Anmerkungen zu dem Protokoll? Wer möchte das Protokoll der letzten  
Vorstandssitzung vom 04.06.2021 wie präsentiert annehmen? Das Protokoll wird mit 7 Stimmen 
und 2 Enthaltungen angenommen.  

Präsidium 

a. FR-Update 
KE: Es gab eine Studierendenumfrage: Studenten wollen mehr Ferien, Austauschschüler 
wollen mehr Events (zum Leute kennenlernen) 
KE/MN: Pub-Schulung: Im Vorstands-Kalender! Wenn jemand von uns in den Ferien (6.9.) 
kann wär das gut. Wir brauchen ca. 3-4 Leute z.B. für die GV. Wenn ihr jemanden kennt wär 
das super. 
KE: Plan für HS2021 der ETH: 
- Plan A: Alles in Präsenz normal bis 50% Belegung. Darunter zu wenig Räume.  
- Plan B: Grössere Sachen online mit “Public Viewing” an der ETH, kleinere Sachen in 

Präsenz.  
- Plan C: Alles online. 

KE: Erstitag. Wenn wir Raumbeschränkungen haben, müssen sie 2 Erstitage machen. Wir 
bräuchten dann also alles doppelt. TK: Können wir nicht einzelne Studiengänge am einen 
und andere am anderen machen. KE und MN sagen nein, TK traurig.  
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b. Erstitag (Montag, 20.09.) 
MN: Wir brauchen pro 10-15 Erstis einen Guide und Leute, die den AMIV vorstellen. HoPos 
müssen das am besten jetzt beginnen, zu organisieren. Schaut mit Dept wie viele Erstis 
kommen. Eventuell auch für Master. Bei spezialisierten Mastern mit den Master-
Kommissionen schauen.  

KE: Macht am besten einen Event im Admintool. KI: Dann kann man mit einem Event für 
beides Guides suchen. Siehe letztes Jahr bei vergangene Events. 

MN: Macht euch Gedanken, wie/wer den amiv vorstellt. KE: Eventuell neuer Präsi und neue 
Kulturvorstände. Erstibags ist der Plan dass es wie letztes Jahr die Fachvereine verteilen 
müssen, wir zentral im CAB. Wir brauchen noch TShirts für die Guides. Sie sollen bei der 
Anmeldung die Grösse angeben und können das auch behalten.  

TK: Guides erhalten auch einen Erstibag? MN: Ja. KI: Ich helfe gerne, ihr könnt auf mich 
zukommen. 
MN: Am Nachmittag (Montag) gibt es Erstiapéro. FB: Es gibt Bier und Kuchen, BrauKo 
schaut wie viel sie brauen wollen. 
 

c. Erstrallye (Mittwoch, 22.09.) 

MN: Dienstag ist nichts und Mittwochnachmittag die Erstirallye. PW: Ich mache dann den 
Mathe-Einführungskurs. MB macht einen Mathe-Insiderwitz, den KI nicht versteht.  

FB: Wir haben provisorisch die Bewilligung für CAB Grill für die Erstirallye. 

FB: Bastli, Brauko, Kultur, VS machen Posten. Kontakt habe ich noch nicht gehört aber 
machen zusammen mit ER. Funkbude ignoriert mich bis jetzt. Wer ist Funkbuden-Götti?  
KI: Fuck. FB: Bitte sag denen sie sollen mich nicht ignorieren. Ansonsten hoffen wir dass 
Corona uns nicht einen Strich durch die Rechnung macht. 

MN: Donnerstag ist nichts. PW: Doch, ich habe dann wieder Mathe-Kurs.  
MN nickt verständnisvoll. 

 

d. Erstiweekend (Freitag-Sonntag) 

MN: FR/SA/SO ist ESW. Haben alle ihren Nachfolgern geschrieben. Alle: JAAAAAA! MN: 
Gut. 
FB: Dienstag zweite Woche (28.09.) ist Kultur-Kickoff, damit wir keine Überschneidungen 
machen. KE: Bei mir haben wir das Foodlab gemietet und Flammkuchen gemacht und 
gezeigt, was wir für Events machen. Alle, die wollten, konnten sich für ein OK eintragen. 
Ausserdem sind wir in alle Erstivorlesungen und haben dafür Werbung gemacht. FB: Das 
können wir am Montag (27.09.) machen.  
 

e. Generalversammlung (29.09.) 

MN: Mittwoch zweite Woche ist GV. Bei Aufbau müssen alle VS mithelfen, bei Abbau wäre 
es noch gut. Es ist fast nichts vorbereitet, ausser StuZ ist reserviert.  
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f. Erstifest (30.09.) 
MN: Donnerstag ist ESF.  
TK: Wir müssen dafür Helferschichten machen? FB: Ja schauen wir dann, ist aber wichtig!  
MN: Wir brauchen aber nicht so viele Helf…- KE (laut): Wir brauchen ULTRA VIELE 
HELFER! Sonst müssen wir Busse zahlen. TK: Am besten mit Clara (Henke) schauen. 
 

g. Vorstandssitzung 

MN: Wir brauchen einen Termin für eine VS. Der erste MO oder erste MI. Am DI ist FR.  
KE: Am Mittwoch bin ich voll betrunken. MN: Am Montag auch. Aber nicht so fest. Wir laden 
auch alle Nachfolger ein. MN: Ich schlage Montag, 20.09., 18:00 vor. KF: Ich kann dann 
nicht… 
MN: Wir müssen noch einen Vorstands-Kennenlerngrill mit den Nachfolgern machen. 
Wann? 

Irgendjemand: Sonntag vor Beginn des Semesters. 

MB: Wir müssen dann Ausnüchtern vom Conquering. MN: Können wir zusammen machen. 
Notfalls grille ich alleine.  

KI: Paul kannst du mir mit Protokoll helfen. PW: Nein. 
 

h. Ausserordentliche Mitgliedschaft für Aurel und Radek 
Dieses Traktandum wird vertraulich behandelt. 
Absimmung: Einstimmig angenommen 

 

i. NachfolgerInnen 
MN: Ich habe mich mit allen getroffen. MB: Mit mir nicht.  
MN: Ich habe Nick als Nachfolger. Allgemeine Begeisterung. KE: Nick wird jetzt seriös. 
PW: Ich habe Aashi als Nachfolgerin. TK und MB haben auch fixe Nachfolger. 
KI: Ich bleibe Infra. Alle sind begeistert. 

KF: Aneska hat schon zugesagt und wir suchen noch eine Person.  
MN: Wir müssen als VS suchen, es ist wichtig. Fragt Freunde und alle Leute, die gut wären. 

KE: Ich habe Daniel Gisler und Selcuk Taskin. Sie sind beide cool.  
VL: Ich habe Frederik, einen Kollegen von Till. TK: Er ist nicht mein Kollege… 

MN: Alex hat Martin als Info-Nachfolger. 

j. Semesterberichte 
MN: Bis 1. September die Semesterberichte an mich senden! Es dauert 20 Minuten und  ist 
nicht so schlimm. KE: Es ist ziemlich schlimm.  

MB: Ich habe meinen schon gesendet (Allgemeines erstaunen). 
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Quästur 

k. VL: Ich habe das provisorische Budget für 2022 geschickt. Alle Änderungen von der letzten 
VS sind dort angepasst. Ich schaue noch mit Blitz/eestec, ansonsten wäre es wie ich es an 
der GV präsentiere. 

Fürs VS-Bdet haben wir noch 500CHF. MN: Bitte Belege einreichen! VL: Wir können uns 
noch überlegen, was wir mit dem Rest machen. KE will nochmals Grillieren. MN will alles 
Geld ausgeben. 

MN. Wünsche für Budgetänderungen (für GV) bitte ZEITNAH an VL senden. 

Information 

l. Alex ist gerade im Flugzeug, alle sind neidisch. 

IT 

m. Wir sind am Dominique einarbeiten und haben grössere Projekte. Eventomat und PVK-Tool. 
Damit wir einfacher Events und PVKs organisieren können. Applaus von HoPos  
Es kommt vielleicht jemand auf euch zu. TK: Danke dass ihrs macht.  
MN: Ich brauche eine Plattform, um die GV-Unterlagen hochzuladen. MB: Ich schaue mit 
Luzi und dem Blitz-Archiv. MB erklärt Details von der neuen Cloud-Lösung, es gibt ein 
neues Front oder Backend oder so, KI versteht nicht viel von IT. 
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Kultur 

n. Ersti-Events und Corona 
KE: Mein Vorschlag ist dass wir einen Beschluss machen, dass alle Ersti-Events mit Covid-
Zertifikat machen, solange Bundesrat es erlaubt. 
 
FB: Je nach Event schwierig, z.B. Rallye. KE: Ich finde es geht schon. Auch wenn es 
aussen ist, es sind so viele Leute und es geht manchmal außer Kontrolle. Die Frage ist, ob 
das Zertifikat die Erstis behindert, sich an Events anzumelden.  
 
MB: Denke nicht dass das so ist in der Uni-Bubble ist 3G sehr akzeptiert. Sonst kann man 
sich auch testen. TK: Nur für Schweizer. MN: Nein, das geht auch für Ausländer.  
 
KI: Kommt drauf an wie fest die ETH auf Zertifikat setzt. KE: Dürfen sie nicht. MN: Für 
Veranstaltungen >50 Leute braucht es sowieso ein Zertifikat. Darum denke ich wir machen 
es sowieso. Ich weiss aber nicht wie viel ein Beschluss bringt. Ich denke es macht keinen 
Sinn uns jetzt festzusetzen. KE: Es gibt einfach planungssicherheit.  
 
MB will Diskussion abbrechen, hat wohl Ambitionen auf VSETH-Präsidium. 
 
KF: Wir können ja einfach nach den BAG-Regeln gehen. FB: Es geht darum, die Situation 
von letztem Jahr zu vermeiden. Ich finde, wir sollten jetzt sagen, dass wir die Lösung mit 
Zertifikat präferieren. Ich denke, wir sind uns allen bewusst, dass es ein Problem ist aber ich 
denke auch nicht dass es einen Beschluss braucht. MN: Es kann ja sein, dass iwie ein 
Bundesratbeschluss kommt, dass es mit >50 Leute immer Masken braucht. Ich finde, wir 
sollten für solche Fälle dann situativ entscheiden.  
KE: Ich habe aber lieber eine Maske an als keinen Nachfolger. MN: Aber ich finde trotzdem, 
dass es keinen Blankoscheck von uns geben sollte. Aber was wir aber sicher sagen 
können, ist, dass wir auf jeden Fall versuchen werden, das Ding irgendwie durchzubringen. 
Und dass wir Tests/Zertifikat haben.  
 
PW: Können wir ein “letztes Go” definieren fürs ESW. MN: Hat letztes Jahr nicht geklappt. 
Wir haben schon jetzt entschieden, dass das ESW stattfinden wird. Aber falls es doch 
knapp wird, machen wir eine ausserordentliche VS-Sitzung.  
 
MN: Mein Vorschlag: Ab nächsten Semester grundsätzlich bei allen Veranstaltungen ein 
Covid-Zertifikat, ausser Kultur-VS erwähnt dass es eine Ausnahme gibt z.B. für Erstiapéro. 
Einstimmig angenommen.  
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Hochschulpolitik ITET 

o. Klima Netto Null 
PW: Ich habe zusammen mit Klaas-Enno Stephan geredet um eine Nicht-Kommission zu 
bilden, damit besprochen werden kann, wie das ITET auf Netto Null kommt. Mit Studis, 
Profs und allem. Zum Beispiel für mehr Hybrid-Sitzungen. Er hat uns Grünes Licht und 
Moralischen Support gegeben um das aufzuziehen, ich schaue dafür mit Charlotte. 
MN: Für eine Kommission braucht ihr einen Prof. Unbedingt. Als Student geht man unter. 
 
PW: Womöglich gibt es an der GV einen Antrag für eine Kommission. MN: Soll kommen. 
 

p. EM Elektromagnetische Felder 
Es gibt ein Problem mit diesem Fach (Novotny) und der Formelsammlung. Wir haben heute 
entschieden, dass wir da nicht zu viel machen, wollen uns aber mal mit Kreuzer sprechen. 

Hochschulpolitik MAVT 

g. Neues BA-Curriculum 

TK: Es schreitet voran. 

External Relations 

h. Sponsoring AXPO 

Industrietalk am 19.10., am Mittwoch nach Absolventenparty.  

Infrastruktur 

i. Blaue Hülse Problem 

KI: WIr haben alkoholfreie Hülse bekommen, was eine Fehllieferung ist. Geben wir es zurück 
oder nicht? Alle: Wir tun es rein. KI: Aber es wäre fies, wenn wir es rein tun und die Studenten 
haben nur ein Bier am Tag und dann bekommen die dieses Bier. MN: Es schmeckt auch nicht 
gut. Alle: Wir geben es zurück. 
 

j. Klemens macht Ferien 

KI: Die nächsten zwei Monate (bis Anfang Semester) bin ich nicht da, daher wäre ich froh, wenn 
ihr jeweils schauen würdet, ob/dass der Automat gefüllt ist. MN: Wird nicht so ein Problem sein 
weil eh viele Leute da sind. 

 

k. Grill 

KI: Freitag 6. August will der Tavs den grill ausleihen. Wer kann das abwickeln? MN: Schreibe 
am Tag davor in den Vorstandschat, dann werden wir das spontan klären.  

 

l. Kulturraum 
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KI: Der Kulturraum ist sehr unordentlich. Können wir das mit den Kulturis mal aufräumen? MN: 
WIr müssen unbedingt vor dem neuen Semester die Boxen aus dem Byro ausräumen. KI: OK. 
KE: Wäre gut wenn jemand von Kultur oder Infra dabei wäre. KF: Ich kann eigentlich nur noch 
diese Woche wegen Klausuren und anderen Sachen. KI und Kultur verabredet einen Termin; es 
wird bekräftigt wie lange das dauert; man hält fest, dass es diese Woche noch passieren soll.  

Verschiedenes 

q. TEUFEL-BOX 
TK: Es gibt die JBL-Box des eestecs, es gibt die Fette Teufel Box und die mobile Teufel 
Box. JBL-Box hat gut abgeschnitten bei extensiven Tests. Wir sollten nachdenken, ob wir 
eine Box anschaffen. KE: Finde ich easy aber wir brauchen nicht 2 Stück.  
KF: Wenn der Getränkeautomat rauskommt haben wir Platz im Byro.  
TK: Wir können auch die Byroboxen ersetzen. KE und MN (Chor): Nein nein nein nein 
 
MN: Wir können das Geld schon sprechen, wenn wir diese Boxen brauchen. Ansonsten 
können wir das an der GV beantragen.  
MN und MB diskutieren über Boxgrössen 
MN: Zwei grosse Boxen brauchen wir nicht, aber eine grosse und eine kleine macht sinn. 
Wir können auch klein und gross ersetzen. Müssen wir aber zeitnah bestellen.  
VL: Wir müssen aber schauen, wo wir das abrechnen. Am besten via Kultur vor allem wenn 
der Kostenrahmen ca. 450.-- ist.  
MN: TK ist zuständig für die Beschaffung. KE: Aber bald!  
 

r. Varia 
MN: Für andere Sachen (Erstitag, PEB, etc.) bitte im Chat schreiben.  

Geleistete Zeichnungen 

 

Markus beendet die Vorstandssitzung 

 

Nächste VS: Montag, 20.09.2021 

Ende der Sitzung: 20:05 


